

Simplicité volontaire

"Chrétiens, nous devons être plus proches des familles touchées par la pauvreté" (photo : « Jakarta slumlife62 » par Jonathan McIntosh — Travail personnel)

03/06/2015

PAPE FRANÇOIS

AUDIENCE GÉNÉRALE

Place Saint-Pierre

Mercredi 3 juin 2015

Frères et sœurs, de nombreuses familles sont éprouvées par la pauvreté, qui est souvent causée ou aggravée par les guerres. Malgré cela, beaucoup d'entre elles poursuivent dans la dignité leur vie quotidienne. Elles maintiennent comme elles peuvent l'humanité de leurs liens, et s'en remettent souvent ouvertement à la bénédiction de Dieu. L'économie moderne a souvent favorisé la jouissance du bien être individuel, mais elle pratique largement l'exploitation des liens familiaux, ce qui est une grave erreur, car l'apport immense des familles aux sociétés ne peut être mesuré. **La misère sociale touche durement les familles et parfois les détruit** : précarité, manque de travail, insuffisance de soins et d'éducation ; à quoi s'ajoutent les pseudo modèles, transmis par les médias, basés sur l'esprit de consommation et le culte du paraître qui développent la désagrégation des

liens familiaux. Chrétiens, nous devons être plus proches des familles touchées par la pauvreté. **L'Église doit s'efforcer de vivre une simplicité volontaire pour abattre les murs de séparation, surtout avec les plus pauvres.**

Je salue cordialement les pèlerins de langue française, en particulier les diocésains de Nancy.

Alors que nous allons célébrer la solennité du Corps et du Sang du Christ, je vous invite à renouveler votre louange et votre adoration envers Jésus présent dans l'Eucharistie, afin que nos vies, nos sociétés et nos familles en soient illuminées.

Bon pèlerinage !

source : vatican.va

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-fr/article/simplicité-volontaire/](https://opusdei.org/fr-fr/article/simplicité-volontaire/) (05/02/2026)